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milhões em todo
o mundo
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Prefeitura anuncia R$ 34 milhões 
para o audiovisual carioca
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à Praia da 
Macumba
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O Rio Surf Festival 2024 está prestes 
a agitar as águas da icônica Praia da 
Macumba, no Rio de Janeiro, com 
duas semanas repletas de adrenalina 
e talento, a partir desta terça-feira 
(18/06) até o próximo dia 30. O evento é 
organizado pela Confederação Brasileira 
de Surf (CBSurf) e o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Esporte e 
Lazer, e vai reunir na capital flumi-
nense os atletas mais qualificados do 
Basil, com nomes como Ricardo Tatuí, 
Guilherme Herdy e Sérgio Noronha.
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Vasco tem seu segundo 
pior início na história 
do Brasileirão; compare 
com 2023

Cientistas refugiados 
desenvolvem 

pesquisa 
no Rio de Janeiro
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Pantanal acumula 
em 12 meses 

mais de 9 mil focos 
de incêndio
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Programa Jovens 
Negociadores 

pelo Clima ganha 
segunda edição
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Mais 135 mil famílias 
gaúchas receberão 
auxílio de R$ 5,1 mil
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Eleições 2024 em 
Duque de Caxias: Zito 
tem 40%; Netinho 
Reis tem 23% e 
Celso do Alba 8%
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GCasa Museu Carlos 
Scliar completa 20 anos 

GERAL

Passadas as 10 primeiras rodadas, 
o Vasco vive o seu segundo pior 
início na era dos pontos corridos do 
Campeonato Brasileiro. Com sete 
derrotas, duas vitórias e um empate, 
a equipe cruz-maltina tem sete 
pontos e está em 16º lugar, uma 
posição acima da zona de rebaixa-
mento.
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BC indica manutenção 
da SELIC em 10,5% por 

período prolongado

 ROBERTO 
CARVALHAL 

No dia 29 de junho de 2024, 
às 18h, será inaugurada a 
exposição “Os Artivistas: 

Carlos Scliar e Cildo Meireles” 
na Casa Museu Carlos Scliar, 
em celebração aos 20 anos 
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do espaço. Pela primeira 
vez, serão reunidas obras 

desses renomados artistas 
brasileiros, com curadoria 

de Cristina Ventura, 
coordenadora da casa museu

CADERNO
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ESPORTE
Emprestado pelo Vasco, Vini Paiva destoa em 
meio à crise do Ituano e vira esperança contra queda

O Ituano, atualmente vice-
-lanterna da Série B com 
apenas duas vitórias em 

11 jogos, deposita suas esperanças 
de recuperação no atacante Viní-
cius Paiva. Emprestado pelo Vasco, 
o jogador de 23 anos tem sido cru-
cial nos últimos jogos, contribuindo 

diretamente com três gols (dois 
contra o Guarani e um contra o 
Coritiba) e uma assistência contra 
o Paysandu.

Paiva é o artilheiro do time 
na competição, com quatro gols, 
incluindo o marcado na vitória 
sobre o Sport, a primeira do Ituano 

no campeonato. Seus destaques 
incluem uma atuação de dois gols 
contra o Guarani, além de iniciar 
a jogada do terceiro gol, marcado 
por Yann Rolim.

Apesar das boas performances 
individuais de Paiva, o Ituano luta 
contra o rebaixamento, ocupando 

a penúltima posição com sete pon-
tos, à frente apenas do Guarani. 
Paiva retornou ao clube este ano 
após uma breve passagem em 
2022 e uma experiência no She-
riff, da Moldávia, mas agora tem 
sido titular e busca ajudar o Galo 
a melhorar na tabela da Série B.

Número de refugiados 
cresce 8% e chega a 120 

milhões em todo o mundo

Mais de 120 
m i l h õ e s 
d e  p e s -
soas global-
mente estão 

deslocadas devido a perse-
guições, conflitos e violações 
de direitos, um aumento de 
8% em relação ao ano ante-
rior, conforme a Agência 

da ONU para Refugiados 
(Acnur). Esse contingente, se 
reunido, formaria o 12º país 
mais populoso do mundo. 
Em 2014, eram 59 milhões 

MUNDO 

de deslocados, indicando mais 
que o dobro em uma década.
Dos deslocados, mais de 43 
milhões são refugiados em 
busca de proteção internacio-
nal. Refugiados são forçados a 
deixar seus países por perse-
guições políticas, étnicas ou 
religiosas, buscando segurança 
em nações vizinhas.
O crescimento desse número 
é atribuído à dispersão de 

conflitos globais e à dificuldade 
na resolução das crises. Even-
tos climáticos extremos tam-
bém contribuem, deslocando 
comunidades de suas regiões 
de origem. No Brasil, uma legis-
lação avançada em refúgio tem 
proporcionado acolhimento a 
pessoas de 150 nacionalida-
des, apesar dos desafios de 
integração.
Para enfrentar esses desafios, 

é essencial uma responsabi-
lidade compartilhada entre 
governo, setor privado e ins-
tituições acadêmicas, visando 
integração e desenvolvimento 
socioeconômico. Eventos pelo 
Dia Mundial do Refugiado pro-
movem a conscientização e 
ações de apoio em várias cida-
des brasileiras, enfatizando a 
inclusão e a resiliência das 
comunidades refugiadas.

Conflitos armados têm contribuído para 
aumento desse contingente

CHARGE

O S TF retoma 
hoje o julga-
mento sobre 
a descriminali-

zação do porte de drogas 
para uso pessoal. Iniciado 
em março, o caso foi inter-
rompido pelo ministro Dias 
Toffoli. Até o momento, há 

maioria (5 votos a 3) para 
descriminalizar apenas o 
porte de maconha para uso 
pessoal. Deve-se estabele-
cer uma quantidade espe-
cífica entre 25 e 60 gramas 
ou seis plantas de cannabis, 
decisão que será tomada ao 
fim do julgamento.

O Supremo analisa a cons-
titucionalidade do Artigo 
28 da Lei das Drogas, que 
distingue usuários de tra-
ficantes, com penas menos 
severas como prestação de 
serviços à comunidade e cur-
sos educativos. Embora a 
lei tenha eliminado a prisão 

para usuários, a criminali-
zação persiste, resultando 
em inquéritos policiais e 
processos judiciais, como 
no caso de um condenado 
detido com três gramas de 
maconha, cuja defesa busca 
a despenalização do porte 
para uso pessoal.

STF RETOMA JULGAMENTO SOBRE 
descriminalização do porte de drogas

POLÍTICA

Até agora, há maioria para descriminalizar o porte para uso pessoal

SAÚDE

Entre 2019 e 2023, 
aproximadamente 85 
mil brasileiros passa-

ram pela cirurgia de glaucoma, 
semelhante àquela à qual o 
cantor Marrone foi submetido 
recentemente devido ao está-
gio avançado da doença em 
ambos os olhos. No ano pas-
sado, o Conselho Brasileiro de 
Oftalmologia registrou 20.248 
procedimentos cirúrgicos para 
tratar o glaucoma, com uma 
média diária de 55 operações. 
Os estados líderes foram São 
Paulo (18.545), Pará (15.230), 
Pernambuco (8.847), Rio de 
Janeiro (8.809) e Minas Gerais 
(8.657).

A entidade enfatiza que 

muitos pacientes controlam 
a condição com colírios, mas 
alguns necessitam de cirurgia, 
essencial para evitar a cegueira 
irreversível, principal conse-
quência do glaucoma. Diver-
sos métodos de diagnóstico e 
tratamento estão disponíveis 
pelo SUS, reduzindo signifi-
cativamente os casos graves. 
A detecção precoce é crucial, 
pois a doença geralmente não 
apresenta sintomas até causar 
danos permanentes no nervo 
óptico. O tratamento visa esta-
bilizar, não revertendo a perda 
visual. Fatores como pressão 
intraocular elevada, histórico 
familiar, miopia e hipermetro-
pia aumentam os riscos.

Em 5 anos, 85 mil brasileiros 
fizeram cirurgia para 

tratar glaucoma
Doença é maior causa de 

cegueira  irreversível no mundo
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Com apoio do Governo do Estado, Rio Surf 
Festival 2024 chega à Praia da Macumba

O Rio Surf Fes-
tival 2024 
está pres-
tes a agitar 
as águas da 
icônica Praia 

da Macumba, no Rio de Janeiro, 
com duas semanas repletas de 
adrenalina e talento, a partir 
desta terça-feira (18/06) até 
o próximo dia 30. O evento é 
organizado pela Confederação 
Brasileira de Surf (CBSurf) e o 
Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Esporte e Lazer, e 
vai reunir na capital fluminense 
os atletas mais qualificados do 
Basil, com nomes como Ricardo 
Tatuí, Guilherme Herdy e Sérgio 
Noronha.

Na primeira parte do festival, 
de 18 a 23 de junho, os olhos 
estarão voltados para a terceira 
etapa do Circuito CBSurf Master 
Tour 2024, onde os surfistas mais 
experientes do país mostrarão 
suas habilidades nas categorias 
Master, Gran Master, Kahuna, 
Gran Kahuna e Legends. O cir-
cuito iniciou a temporada em 
Santa catarina e passou por 
Sergipe até chegar no Rio de 
Janeiro.

Na segunda parte do evento, 
de 24 a 30 de junho, a compe-
tição continua com as etapas 
dos Circuitos Brasileiros de Lon-
gboard, SUP Surf e SUP Race, 

chancelados pela CBSurf. O 
circuito já realizou duas etapas 
neste ano em Paracuru (CE) e na 
praia de Itaúna, em Saquarema 
(RJ). Assim como no Master Tour, 
os confrontos serão acirrados na 
Praia da Macumba, que apre-
senta condição de onda propícia 
para esta modalidade.

– O Governo do Rio tem 
muito orgulho em apoiar o 
surfe, uma modalidade espor-
tiva em que o Brasil é um dos 
mais expoentes. A CBSurf vai 
deixar um legado com este fes-
tival aqui no Rio de Janeiro, que 
tem um cenário muito atraente 

para os atletas com boas ondas 
não apenas na capital, mas tam-
bém em cidades como Saqua-
rema, Rio das Ostras, Cabo Frio, 
Macaé, Quissamã e São João 
da Barra. O estado inteiro é um 
grande pico para o surfe, e esse 
é um esporte que traz junto todo 
um estilo de vida pautado pela 
educação ambiental, a preser-
vação da natureza, a prática de 
hábitos saudáveis. É importante 
reforçar o calendário de eventos 
com iniciativas assim – avaliou o 
secretário estadual de Esporte 
e Lazer, Rafael Picciani.

Uma das características mais 

marcantes do Rio Surf Festival 
2024 é a inclusão das catego-
rias Progressiva e Clássica em 
uma mesma competição de Lon-
gboard, iniciativa que destaca a 
diversidade e a versatilidade do 
esporte, permitindo aos atletas 
demonstrarem habilidades em 
diferentes estilos de surfe.

– É muito legal a volta dos 
festivais de surfe, ainda mais 
quando se trata de modalida-
des tão especiais, que incluem 
alguns dos maiores ídolos do 
surfe brasileiro – comemorou o 
duas vezes campeão da divisão 
de acesso do Circuito Mundial 

de Surfe, Teco Padaratz, novo 
presidente da CBSurf. 

Além das competições prin-
cipais, o Rio Surf Festival 2024 
também será uma oportunidade 
para os jovens talentos mostra-
rem todo o seu potencial, com a 
presença das categorias de base 
da modalidade. Será uma chance 
única para os futuros campeões 
se inspirarem e aprenderem 
com os melhores do país.

O diretor de novos negócios 
da CBSruf, Guilherme Pollastri, 
explica que depois de trazer 
para o Rio de Janeiro o cam-
peonato Mundial Junior da ISA 

no final de 2023, onde o Brasil 
se tornou campeão mundial por 
equipes depois de 23 anos, a 
CBSurf vai trabalhar para que 
o Rio Surf Festival 2024 ajude 
a consolidar a Macumba como 
um dos grandes palcos do surfe 
carioca e recolocando o Rio de 
Janeiro no cenário do surfe 
nacional.

O diretor institucional da 
CBSurf, Geraldo Cavalcanti, des-
tacou que a competição vale 
ponto para o ranking brasileiro 
e define a equipe que vai repre-
sentar o Brasil no retorno do ISA 
World Masters Surfing Cham-
pionship, o Mundial Master da 
ISA (Associação Internacional 
de Surfe). A sétima edição do 
evento será realizada em Surf 
City, El Salvador, de 18 a 24 de 
outubro. O festival carioca tam-
bém será a Seletiva do mundial 
nas categorias Longboard e SUP, 
de onde também sairá a equipe 
que vai representar o Brasil no 
próximo Mundial da ISA. Além 
de oferecer uma oportunidade 
única para os fãs presenciarem 
seus ídolos em ação e torcerem 
por eles nas ondas desafiadoras 
da Praia da Macumba, o Rio 
Surf Festival vai promover clí-
nicas específicas das modalida-
des Longboard, SUP Surf e SUP 
Race, previstas para os dias 21 
e 29 de junho.

Nos cinco primeiros meses 
do ano, de janeiro a 
maio de 2024, a pro-

dução de aço bruto no Rio de 
Janeiro acumula 3,5 milhões de 
toneladas, um aumento de 2,6% 
na comparação com o mesmo 
período do ano passado. Em 
maio, o estado produziu 698 mil 
toneladas de aço, respondendo 
por 27% da produção total do 
país. Os dados são do Instituto 
Aço Brasil, que representa as 
empresas brasileiras produto-
ras de aço.
- A indústria siderúrgica exerce 
um papel relevante no desen-
volvimento econômico, tanto 
do estado quanto do país. 
Mantém a economia em movi-
mento, gera empregos, investi-
mentos, fornece insumos para 
diversos outros setores, e con-
tribui para o comércio exterior. 
Temos um importante parque 
siderúrgico instalado no estado 

e o crescimento da produção 
de aço reflete o avanço da eco-
nomia fluminense - afirmou o 
governador Cláudio Castro.
De acordo com o Instituto Aço 
Brasil, em maio de 2024, a pro-
dução brasileira de aço bruto 
foi de 2,5 milhões de toneladas, 
o que representa uma queda 
de 7,4% na produção nacional 
frente ao apurado no mesmo 
mês de 2023. No acumulado 
do ano, o país produziu 13,5 
milhões de toneladas de aço 
bruto, o que representa um 
aumento de 0,6% ante o mesmo 
período de 2023.
– O Rio de Janeiro é o segundo 
maior produtor nacional de aço, 
essencial para a construção civil 
e obras públicas, e seu consumo 
tem ligação direta com o pro-
gresso econômico – explicou a 
secretária de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio 
e Serviços, Fernanda Curdi.

Produção de aço no Rio de 
Janeiro acumula 3,5 milhões 

de toneladas nos cinco 
primeiros meses do ano

Representantes da sociedade 
civil, profissionais de diver-
sas áreas, gestores, líderes 

comunitários, empresariais e uma 
legião de formadores de opinião 
participaram do lançamento do 
movimento “Amor por Niterói”. O 
evento, que reuniu mais de 2 mil 
pessoas, ocorreu no Clube Canto 
do Rio na noite desta quarta-feira 
(19.06). Entre os presentes esta-
vam o ex-prefeito e pré-candidato 
ao executivo municipal, Rodrigo 
Neves, a pré-candidata a vice Isa-
bel Swan, o prefeito de Niterói, 
Axel Grael, o vice-prefeito Paulo 
Bagueira, o presidente nacional do 
Cidadania, Comte Bittencourt, o 
presidente da Câmara, Milton Cal, 
o ex-deputado Felipe Peixoto, o 
delegado Deuler da Rocha, o pre-
sidente da Famnit, Manuel Amân-
cio, o presidente da Associação 
de Empresários pela Cidadania 
de Niterói, Joaquim Andrade, e 
a ex-candidata a prefeita Juliana 
Benício, entre outros.
“Niterói é o nosso lar, nosso ponto 
de partida e destino. Trabalhar 
por nossa cidade é uma missão 
de vida. Juntos já superamos mui-
tos desafios. Apesar dos avan-
ços históricos, ainda há muito a 
ser feito e estou muito animado. 
Com muito amor, vamos redobrar 
e acelerar nossos esforços para 
fazer de Niterói o melhor lugar 
para se viver e ser feliz no Brasil”, 
destacou Rodrigo Neves.
O movimento visa reunir suges-
tões e ideias numa construção 
coletiva para uma gestão ainda 
mais inovadora da cidade. Todos 
os niteroienses podem contribuir 
enviando suas propostas através 
do site amorporniteroi.com.br.

Movimento 
em apoio a 

Niterói reúne 2 
mil pessoas no 
Canto do Rio

Baleias-jubarte são vistas no 
mar de Niterói, no RJ

Na manhã desta quinta-
-feira, baleias-jubarte 
foram avistadas no mar 

de Niterói, na Região Metropo-
litana do Rio. Movimentando as 
águas desde o início da tempo-
rada, esses majestosos cetáceos 
migratórios vêm da Antártica 
em busca das águas quentes 
brasileiras, especialmente no 
Banco dos Abrolhos, no sul da 
Bahia, área crucial para sua 
reprodução.
Os avistamentos em Niterói 
indicam que a presença das 

jubartes deve se estender até 
agosto, com picos de obser-
vação previstos para julho. 
Desde a proibição da caça 
comercial em 1986 e legislação 
subsequente, a população 
dessas baleias se recuperou, 
estimando-se atualmente cerca 
de 35 mil indivíduos.
Além disso, o Projeto Baleia 
Jubarte iniciou uma expo-
sição fotográfica em locais 
como o AquaRio e o Bondinho 
Pão de Açúcar, celebrando e 
educando sobre esses animais. 

Em parceria com a Prefeitura 
de Niterói, o projeto também 
oferece passeios de observação, 
onde turistas podem vivenciar 
de perto o espetáculo natural 
das baleias, sempre seguindo 
normas de segurança e respeito 
ao ambiente marinho.
Essas iniciativas não só 
promovem o turismo susten-
tável na região, mas também 
visam aumentar a conscien-
tização sobre a importância 
da conservação marinha e a 
proteção das espécies.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO NITERÓI

Ciesg completa um ano com 
mais de 736 mil atendimentos

O Centro de Imagens 
e Especialidades de 
São Gonçalo (Ciesg), 

na Vila Três, completa um 
ano oferecendo consultas 
especializadas e 19 tipos de 
exames, com mais de 736 
mil atendimentos até maio, 
incluindo 450 mil exames. 
O prefeito Capitão Nelson 
destacou a transformação do 
espaço de uma obra inacabada 

em um centro de referência 
que introduziu diagnósticos 
avançados antes indisponíveis, 
melhorando o atendimento e 
reduzindo filas na Central de 
Regulação da Secretaria Muni-
cipal de Saúde e Defesa Civil. 
Além de exames como resso-
nância magnética, tomo-
grafia e ultrassonografias, o 
Ciesg oferece consultas em 17 
especialidades médicas, com 

suporte de serviço social, enfer-
magem e fisioterapia. O Centro 
de Especialidades Odonto-
lógicas (CEO) complementa 
com cinco especialidades. 
Dr. Gleison Rocha, secretário 
de Saúde e Defesa Civil, enfa-
tizou a expansão dos serviços 
adaptados às necessidades da 
população. O agendamento é 
feito pela Central de Regulação, 
assegurando acesso eficiente. 

SÃO GONÇALO 
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Eleições 2024 em Duque de Caxias: Zito tem 
40%; Netinho Reis tem 23% e Celso do Alba 8%

Pe s q u i s a 
Quaest divul-
gada nesta 
quinta-feira 
(20) com as 
intenções de 

voto para a Prefeitura de 
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, mostra que 
Zito (PV) aparece na frente 
dos adversários, com 40% 
das intenções de voto. Na 
sequência, vêm Netinho Reis 
(MDB), com 23%, e Celso 
do Alba (União Brasil), com 
8%. Indecisos somam 6% 
e branco, nulo e que não 
pretendem ir votar somam 
23%.

Uma pesquisa recente 
revelou cenários eleito-
rais para a prefeitura, com 
margem de erro de 3 pon-
tos percentuais e nível de 
confiança de 95%. Foram 
entrevistados 715 eleitores 
maiores de 16 anos entre 14 
e 16 de junho.

Em um possível segundo 
turno, Zito lidera com 50% 
das intenções de voto con-
tra 28% de Netinho Reis. 

Brancos, nulos ou indecisos 
somam 22%.

Outro cenário mostra 
Zito com 55% das intenções, 
seguido por Celso do Alba 
com 20%. Brancos, nulos ou 
indecisos representam 25%.

No terceiro cenário, Neti-
nho Reis tem 36% das inten-
ções, Celso do Alba 20%, 
enquanto brancos, nulos 
ou indecisos são 36%, e 8% 
estão indecisos.

A pesquisa também ques-
tionou o apoio de Lula e Bol-
sonaro. 29% dos eleitores 
considerariam votar em 
um candidato apoiado por 
Bolsonaro sem conhecê-lo, 
enquanto 68% não vota-
riam. Em relação a Lula, 24% 
votariam em um candidato 
apoiado por ele, 71% não 
votariam, e 5% não soube-
ram responder.

Sobre a gestão atual 
do prefeito Wilson Reis 
(MDB), 16% avaliam posi-
tivamente, 32% de forma 
regular, 35% negativamente, 
e 17% não souberam ou não 
responderam.

JAPERI

No último domingo, 
16 de junho, a jovem 
Ana Carolina de Souza 

Nunes, 15 anos, conquistou 
o título de campeã na cate-
goria 14/15 pesadíssimo do 
Campeonato Sul-Americano de 
Jiu-Jitsu, realizado no Ginásio 
Municipal Metodista, em 
Queimados. O evento atraiu 
cerca de 2 mil espectadores e 
contou com a participação dos 
melhores atletas da Liga Brasi-
leira de Jiu-Jitsu Profissional.
Ana Carolina, aluna do Centro 
de Treinamento Raphael Vieira 
em Japeri, recebe apoio da 
Prefeitura através do Programa 
Bolsa Atleta, administrado 
pela Secretaria Municipal de 
Esportes, Turismo e Lazer 
(SEMETULER). Esse suporte é 
essencial para cobrir despesas 
como viagens, alimentação, 
suplementação, vestuário 
específico e taxas de compe-
tição, além de apoiar seu plano 
de treinamento.
Desde que começou sua 
jornada no jiu-jitsu há pouco 

mais de dois anos, Ana Caro-
lina acumula várias vitórias. 
Em 2023, participou de nove 
campeonatos, vencendo sete 
e sendo vice-campeã em dois. 
Em 2024, já conquistou dois 
títulos de campeã e um de vice-
-campeã em três competições 
disputadas até agora.
Ana Carolina expressou sua 
emoção: “Foi uma sensação 
surreal saber que todo meu 
esforço valeu a pena, conquis-
tando o título. Estou muito 
feliz em honrar minha equipe e 
Japeri”. O Secretário Municipal 
de Esportes, Turismo e Lazer, 
Francisco Duarte, celebrou a 
vitória: “Japeri é uma terra de 
campeões e estamos orgu-
lhosos de apoiar nossos atletas 
através do Bolsa Atleta Japeri, 
vendo-os alcançar o topo do 
pódio”.
O campeonato envolveu 500 
atletas de diferentes regiões do 
Rio de Janeiro em 12 categorias, 
destacando-se pela competição 
acirrada entre os melhores do 
Brasil na modalidade.

Esportista contemplada pelo 
Programa Bolsa Atleta Japeri é 
Campeã no Campeonato Sul-

-Americano de Jiu-Jitsu

SÃO JOÃO DE MERITI 

Morros de Meriti têm 
abastecimento de água afetado

Devido a um reparo 
emergencial no 
sistema de bombea-

mento que atende partes 
de São João de Meriti, os 
bairros Morro do Guarani e 
Morro do Embaixador, locali-
zados no Jardim Metrópole, 
estão enfrentando interrup-

ções no abastecimento de 
água. A empresa responsável 
pelo serviço informa que o 
fornecimento será gradual-
mente restabelecido e acon-
selha os moradores dessas 
áreas a reservarem água 
em cisternas e caixas d’água 
para usos essenciais, suge-

rindo o adiamento de ativi-
dades que demandem alto 
consumo.
Para mais informações e 
suporte, a Águas do Rio 
está disponível pelo número 
0800 195 0 195, que atende 
chamadas gratuitas e 
mensagens via WhatsApp.

Escolas municipais 
de Itaguaí recebem 
materiais pedagó-

gicos e livros literá-
rios para aprimorar 

alfabetização

Nesta quinta-feira, dia 
20, em Itaguaí (RJ), será 
lançado o projeto Trilhos 

da Alfabetização, iniciativa da 
Fundação Vale em parceria com 
a Roda Educativa e a Secretaria 
Municipal de Educação. O evento 
apresentará os novos materiais 
pedagógicos desenvolvidos, que 
incluem 5.611 cadernos peda-
gógicos, 366 kits de “Formação 
nas Escolas” e 4.265 livros literá-
rios, beneficiando mais de 8.600 
estudantes do 1º ao 3º ano do 
Ensino Fundamental I de 39 
escolas públicas do município. 
Os materiais são projetados para 
apoiar os educadores em sala de 
aula, incorporando elementos da 
cultura e recursos naturais locais. 
Além de promover práticas peda-
gógicas bem-sucedidas, o projeto 
também inclui jogos de mate-
mática para auxiliar na prática 
docente nessa área do conhe-
cimento. Os livros literários 
fornecidos visam enriquecer o 
acervo das escolas, incentivando 
a prática da leitura desde os 
primeiros anos de alfabetização. 
O Programa Trilhos da Alfabeti-
zação, fundamentado na pers-
pectiva do letramento e do 
numeramento, busca fortalecer 
o processo de alfabetização 
nas escolas públicas de Itaguaí, 
promovendo o desenvolvimento 
das habilidades de leitura, escrita 
e oralidade nas diversas situações 
sociais e culturais. A Fundação 
Vale, criada há 53 anos, dedica-se 
a contribuir com o desenvolvi-
mento social nos territórios onde 
a Vale atua, em parceria com 
instituições locais para trans-
formar a realidade dos públicos 
beneficiados pelos programas.

ITAGUAÍ

Câmara de Meriti aprova garantia de 
segurança e direitos da população feminina

Na Câmara de Vereadores, 
foi aprovado o projeto 
de lei nº 2.456/2023, de 

autoria da vereadora Andreia 
Lacerda, que visa promover a 
saúde, segurança e bem-estar 
das mulheres, defendendo seus 
direitos. O projeto destaca-se 
pela conscientização, imple-
mentando tendas lilás contra 
violência sexual em eventos 
culturais nos espaços públicos 
da cidade. Esses espaços 
oferecem apoio às vítimas de 
abuso, assédio ou importunação 
sexual, fornecendo materiais 
informativos sobre prevenção e 
a importância da denúncia.
“Andreia Lacerda comentou: 

‘Tenho dedicado meu trabalho 
incansável à população de nossa 
cidade, com foco no bem-estar 
de todos. A aprovação deste 
projeto de lei atende às 
demandas das mulheres, 
frequentemente vítimas do 
machismo em nossa sociedade.’”
As estatísticas de agressão 

contra mulheres em São João de 
Meriti são alarmantes, com 479 
ocorrências registradas apenas 
no primeiro trimestre deste 
ano na Delegacia Especiali-
zada de Atendimento à Mulher 
(DEAM) local. Mudar essa reali-
dade triste é um dever coletivo.

Pesquisa entrevistou 715 eleitores de 16 anos ou mais entre os dias 14 e 16 de junho.
Margem de erro é de 3 pontos percentuais, e nível de confiança, de 95%
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A Prefeitura 
d o  R io 
anunciou 
i n v e s t i -
m e n t o s 
de R$ 34 

milhões no setor audiovisual 
para este ano, durante a inau-
guração do Estúdio 8 no Polo 
Cine Vídeo, Zona Oeste, resul-
tado de uma parceria com a 

concessionária Quanta. As 
inscrições para os editais do 
Pró-Carioca Audiovisual 2024 
estarão abertas de 1º de julho 
a 5 de agosto.

O evento contou com a 
presença de Luiz Inácio Lula 
da Silva, Eduardo Paes, Mar-
gareth Menezes, Marcelo 
Calero, Eduardo Marques e 
outras autoridades. Eduardo 

Paes destacou a importância 
estratégica do cinema para o 
Rio, responsável por 70% da 
bilheteria nacional e supe-
rando Paris em filmagens.

Os R$ 34 milhões serão 
destinados a longas, séries, 
documentários, curtas e 
jogos eletrônicos, além de 
desenvolvimento de proje-
tos, formação profissional e 

eventos. Os editais estão em 
Consulta Pública até 21 de 
junho no site da RioFilme, 
para contribuições do setor.

Lula destacou a seriedade 
no tratamento à cultura, 
crucial para a transforma-
ção social. O novo Estúdio 
8, onde foi filmado “O Auto 
da Compadecida 2”, é parte 
das melhorias do Polo Cine 

Vídeo, que será um dos maio-
res da América Latina com 16 
estúdios.

Os investimentos recen-
tes movimentaram mais de 
R$ 570 milhões na econo-
mia carioca desde 2021, 
gerando empregos e qualifi-
cação profissional. A cidade 
se destaca como uma das 
mais filmadas do mundo, 

autorizando 7.885 diárias de 
filmagem em 2023, supe-
rando Paris.

Lula assinou o decreto 
que regulamenta a cota 
de tela em cinema, promo-
vendo obras brasileiras na 
programação até 2033. O Rio 
reabriu sete cinemas de rua, 
impulsionando o acesso à cul-
tura audiovisual na cidade.

Estado 5

Sob gestão de Axel Grael, Niterói (RJ) 
ganha pelo terceiro ano seguido 

Prêmio Band Cidades Excelentes

Sob a gestão do 
prefeito Axel Grael 
(PDT-RJ),Niterói 
conquistou pelo 

terceiro ano consecutivo o 
prêmio Band Cidades Exce-
lentes como a melhor gestão 
pública do estado do Rio de 
Janeiro. Além do prêmio prin-
cipal, a cidade também ficou 
em primeiro lugar no eixo 
temático de “Infraestrutura e 
Mobilidade Urbana”. A ceri-
mônia de premiação ocorreu 
no Auditório da Fecomércio, 
na última terça-feira (18).
O Prêmio Band Cidades 

Excelentes é uma iniciativa 
do Grupo Bandeirantes de 
Comunicação em parceria 
com o Instituto Aquila, 
responsável por avaliar 
municípios em todo o país 
utilizando 67 indicadores 
de políticas públicas. Ele 
reconhece boas práticas na 
gestão municipal em três 
categorias de tamanho popu-
lacional.
Com este reconhecimento, 
Niterói agora disputará a 
etapa nacional do prêmio, 
que ocorrerá em Brasília em 
julho de 2024. A premiação 

nacional destaca as melhores 
cidades do Brasil em cada 
categoria, baseada na 
evolução dos indicadores ao 
longo do ciclo 2021/2024.
O Prêmio Band Cidades 
Excelentes visa promover e 
incentivar práticas de gestão 
pública que melhorem a 
realidade dos municípios 
brasileiros, utilizando o Índice 
de Gestão Municipal Aquila 
(IGMA), que combina big data 
e inteligência artificial para 
consolidar os resultados dos 
indicadores em uma única 
nota final.

Cláudio Castro 
anuncia política 

estadual de transi-
ção energética do 
Rio de Janeiro no 
Energy Summit

Cientistas refugiados 
desenvolvem pesquisa 

no Rio de Janeiro

POLÍTICANITERÓITECNOLOGIA

O inverno começa hoje à 
tarde no Rio de Janeiro 
(20), mas o clima quente 

persiste, marcando o outono mais 
quente dos últimos 22 anos na 
cidade. Em média, as tardes de 
junho costumam registrar 26°C, 
porém este ano a temperatura 
média subiu para 31°C.
As previsões indicam que o inverno 
também será caracterizado por 
temperaturas acima da média e 
menos chuva do que o esperado 

para esta época. “Embora haja 
dias frios, especialmente a partir 
da segunda metade de julho, eles 
serão intercalados com períodos 
de calor. O inverno de 2024 será 
lembrado pelo seu calor”, explica 
Hana Silveira, meteorologista do 
Climatempo.
A chegada da La Niña está pre-
vista para a segunda metade de 
julho, trazendo um pouco de frio. 
Entretanto, nos próximos cinco 
dias, espera-se que o clima se 

mantenha seco e quente, com 
temperaturas ultrapassando os 
30°C. Na segunda-feira (24), os ter-
mômetros podem chegar até 35°C.
O prolongado período sem chu-
vas tem gerado um fenômeno 
apreciado pelos cariocas: o mar 
está cristalino. “Não tem chovido 
desde o início de maio. Com essa 
atmosfera estável que impede 
a entrada de frentes frias, esta-
mos vendo essas águas transpa-
rentes”, explica Ricardo Gomes, 

biólogo marinho e diretor do Ins-
tituto Mar Urbano.
Além disso, a ausência de grandes 
ressacas tem contribuído para 
a clareza das águas. “Quando 
há ondas e agitação, a areia é 
removida do fundo, deixando 
o mar turvo. Este mês, porém, 
temos águas cristalinas. Convido 
todos os cariocas a darem um 
mergulho, pois as águas do Rio 
de Janeiro estão parecendo o 
Caribe”, convida o biólogo.

Rio teve o outono mais quente dos últimos 22 anos

No Brasil, há aproxima-
damente 1,5 milhão de 
imigrantes, incluindo 

cerca de 700 mil refugiados ou 
solicitantes de refúgio de 163 
nacionalidades diferentes. Em 
comemoração ao Dia Mundial 
do Refugiado em junho, a 
Fundação Carlos Chagas Filho 
de Amparo à Pesquisa do Rio de 
Janeiro (Faperj), ligada à Secre-
taria Estadual de Ciência, Tecno-
logia e Inovação, anunciou o 
lançamento da segunda edição 
do edital para pesquisadores de 
zonas de conflito, programado 
para o próximo mês.
O programa Luiz Pinguelli Rosa 
de Mobilidade e Instalação de 
Pesquisadores Originários de 
Regiões em Conflito em Insti-
tuições de Ciência e Tecnologia 
homenageia o falecido físico e 
professor emérito da Coppe/
UFRJ, trazendo ao estado do Rio 
de Janeiro nove cientistas de 
áreas como Ucrânia, Rússia, Irã 
e Síria. Com um investimento de 
mais de R$ 10 milhões, a inicia-
tiva ofereceu a cada pesquisador 
estrangeiro uma bolsa mensal de 
R$ 9 mil por até 12 meses, além 
de passagens, seguro viagem 
e um auxílio à pesquisa para o 
anfitrião, limitado a R$ 200 mil 
por projeto.
Os projetos selecionados 
abrangem diversas áreas, 
incluindo Engenharias, Ciências 
Biológicas, Ciências Exatas e da 
Terra, e Ciências Agrárias, distri-

buídas em instituições como 
UFRJ, UFF, Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro, PUC-Rio, 
Inmetro e Instituto de Matemá-
tica Pura e Aplicada. Um dos 
beneficiários, Vladimir Alexan-
drovich Mironov da Rússia, está 
desenvolvendo bioimpressão 
3D de cartilagem humana sob 
orientação do pesquisador José 
Granjeiro no Inmetro.
Outro bolsista, Siraj Salman 
Mohammad da Síria, está estu-
dando na Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro os efeitos 
antimicrobiano e anti-inflamató-
rios da pele de tilápias, obtendo 
resultados que superam em 30% 
a eficácia de produtos comer-
ciais. Além disso, Mohammad Al 
Abed, também da Síria, trabalha 
no mapeamento da degradação 
do solo em diversas localidades 
fluminenses utilizando imagens 
de satélite e drones, em cola-
boração com o Instituto de 
Geociências da Universidade 
Federal Fluminense.
Segundo Vânia Paschoalin, coor-
denadora da Assessoria de Rela-
ções Internacionais da Faperj, 
o programa proporcionou aos 
pesquisadores de regiões confli-
tuosas a oportunidade de conti-
nuarem suas pesquisas em 
parceria com instituições cien-
tíficas do Rio de Janeiro, contri-
buindo significativamente para 
a ciência e inovação tecnoló-
gica em benefício da sociedade 
fluminense.

Reduza esse texto para 100 
palavras: No segundo dia 
do Energy Summit, o gover-

nador do Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro (PL), anunciou o novo 
Projeto de Lei que cria a Polícia 
Estadual de Transição Energé-
tica e outras medidas correlatas. 
A proposta visa instituciona-
lizar a transição energética, uma 
das principais transformações 
no sistema de energia, moti-
vada por questões econômicas 
e ambientais, como a urgência 
climática e a necessidade de 
ampliar o uso de energias de 
baixo carbono. É crucial definir 
uma política estadual que avalie 
os impactos, desafios e opor-
tunidades dessa transição, 
delineando as ações governa-
mentais. ”No ano passado, redu-
zimos o desmatamento da Mata 
Atlântica em 68%, reconhe-
cido pelo Supremo. Além disso, 
nosso petróleo PSAL é conside-
rado o mais verde do mundo, 
emitindo menos carbono (...) 
2030, crucial para nosso futuro”, 
afirmou o governador Cláudio 
Castro.

COTIDIANO

Prefeitura anuncia R$ 34 milhões 
para o audiovisual carioca
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A Praia das Pedras 
de Sapiatiba foi 
selecionada 
para a tem-

porada longa do Programa 
Bandeira Azul neste ano 
pelo júri nacional. O municí-
pio segue cumprindo os mais 
de 30 requisitos obrigatórios 
para receber a bandeira e 
os banhistas já contam com 
banheiros construídos com 
acessibilidade, torre de obser-
vação para os guarda-vidas, 
além de um caminho acessível 
na areia. Localizada no bairro 
Praia Linda, a praia recebe 
ações de educação ambien-
tal e vai contar com novida-
des sustentáveis na próxima 
temporada. 

O secretário de Meio 

Ambiente, Mario Flavio Moreira, 
reforçou todo o empenho da 
gestão pública para manter o 
marco ambiental da Bandeira 
Azul. “Esse marco foi conquis-
tado por meio de muito traba-
lho, tivemos o primeiro passo 
com as mais de 100 coletas e 
análises da qualidade da água 
há dois anos. Seguimos cum-
prindo os outros requisitos, com 
uma infraestrutura de apoio 
ao turismo sustentável, com 
a acessibilidade e, com isso, a 
gente atingiu a meta. É um tra-
balho intersetorial com o aval 
do Prefeito Fábio do Pastel, que 
comprou a ideia desde o início. 
Já passamos pela temporada 
curta, de quatro meses, e agora, 
seguimos já para a temporada 
longa, com um ano de duração”, 

comentou.
Banhada pela Lagoa de Ara-

ruama, a Praia das Pedras de 
Sapiatiba é uma das primeiras 
do tipo a ser certificada pelo 
Programa Bandeira Azul no Bra-
sil. A conquista é um reflexo do 
compromisso da gestão pública 
com a excelência ambiental e o 
turismo sustentável. 

O trabalho intersetorial 
entre as secretarias de Meio 
Ambiente e Pesca, Turismo, 
Obras e Desenvolvimento 
Urbano, Educação e Segurança 
e Ordem Pública, por meio da 
Defesa Civil, com direciona-
mento do prefeito Fábio do Pas-
tel, garantiu a aprovação final do 
júri internacional. O Júri Nacional 
do Programa pré-aprovou 38 
praias e 11 marinas, que agora 

serão recomendadas ao Júri 
Internacional, que se reunirá 
em setembro, em Copenhague, 
Dinamarca, para a decisão final. 
A previsão é que o resultado 
seja divulgado em outubro, e a 
cerimônia de entrega nacional 
da Bandeira Azul acontecerá no 
dia 1º de novembro.

A Bandeira Azul é um reco-
nhecimento internacional con-
cedido a praias e marinas que 
atendem aos mais rigorosos 
padrões de qualidade ambien-
tal, segurança, educação e ges-
tão. A certificação não apenas 
realça a qualidade das praias e 
marinas, mas também promove 
o turismo sustentável, contri-
buindo para o desenvolvimento 
econômico e a preservação do 
meio ambiente.

Praia das Pedras de Sapiatiba é indicada 
para temporada longa da Bandeira Azul

 ROBERTO 
CARVALHAL 

   Coluna 

BC indica manutenção 
da SELIC em 10,5% 

por período prolongado

Alexandre de Moraes revoga censura 
de reportagens sobre Arthur Lira

O ministro Alexandre 
de Moraes, do STF, 
reverteu sua decisão 

anterior que havia determi-
nado a retirada de vídeos e 
reportagens sobre alegações 
de agressão de Arthur Lira 
contra sua ex-mulher, Jullyene 
Lins. Moraes agora autorizou 

O principal destaque 
do dia é a decisão 
do Comitê de 
Política Mone-

tária (COPOM) do Brasil, que 
manteve a taxa SELIC em 
10,5% de forma unânime, 
conforme esperado pela 
maioria do mercado. Esta 
decisão deve trazer certa 
estabilidade. Atualmente, 
enfrentamos duas grandes 
incertezas: a futura direção 
do novo Banco Central e a 
sustentabilidade do arca-
bouço fiscal nos próximos 
anos.
A decisão do Banco Central 
ontem reflete uma clara preo-

cupação com a inflação, com 
todos os diretores votando 
tecnicamente. Eles indicaram 
que, ao manter a SELIC em 
10,5% até o final do próximo 
ano, a inflação deverá cair 
para 3,1%. Embora não haja 
um compromisso firme de 
manter esse nível, é uma 
forte indicação de que, com a 
SELIC a 10,5%, a inflação ficará 
próxima da meta. Isso sugere 
que não haverá cortes de 
juros este ano e que a SELIC 
deve permanecer em 10,5% 
até o final deste ano e possi-
velmente até o próximo. Este 
é o cenário de “juros mais 
altos por mais tempo”.

a republicação dos conteúdos 
jornalísticos do Folha, Mídia 
Ninja, Terra e Brasil de Fato, 
afirmando que são repor-
tagens sem juízo de valor. A 
primeira decisão de Moraes 
utilizou argumentos similares 
aos aplicados contra influen-
ciadores bolsonaristas.

Magda Chambriard assume presidência 
da Petrobras com missão de Lula

Ao assumir oficialmente a 
presidência da Petrobras, 
Magda Chambriard declarou 

que sua missão, dada por Lula, é 
impulsionar o PIB e gerir a estatal 
com respeito, evitando confusões. 
Ela substitui Jean Paul Prates, demi-
tido em 24 de maio. Lula, acompa-

nhado de sete ministros, destacou 
a importância política da posse 
e criticou a Operação Lava Jato, 
(Lawfare), alegando que seu obje-
tivo era desmontar e privatizar a 
Petrobras. O presidente reiterou 
que, como qualquer acionista, 
espera que a estatal seja lucrativa.

Dois terços dos canadenses 
querem renúncia de Trudeau

Uma pesquisa da Ipsos 
revela que mais de dois 
terços dos canadenses 

desejam a renúncia do primeiro-
-ministro Justin Trudeau. O levan-
tamento, divulgado pelo portal 
Global News, indica que 68% 
dos residentes querem a saída 
de Trudeau, e 75% afirmam que 

não votariam em seu partido se 
as eleições fossem realizadas em 
breve. Recentemente, Trudeau 
participou de uma conferência 
na Suíça sobre a Ucrânia, onde foi 
visto gritando slogans de Stepan 
Bandera, (um líder fascista que se 
alinhou a Hitler na Ucrânia) em 
uma foto de grupo.

PETRÓPOLIS
Campanha de Vacinação 

contra a Poliomielite é 
prorrogada em Petrópolis

A Campanha de Vaci-
nação contra a Polio-
mielite foi prorrogada 

em Petrópolis até o dia 28 de 
junho, em um esforço para 
ampliar a cobertura vacinal e 
proteger as crianças do muni-
cípio. A ação, que acontece 
nas 15 salas de vacinação 
da cidade, busca imunizar 
crianças de dois meses a 5 
anos contra a poliomielite, 
doença que pode causar 
paralisia infantil.

A meta da Prefeitura é vacinar 
o maior número possível de 
crianças para evitar qualquer 
risco e outras estratégias para 
ampliar a cobertura vacinal já 
estão sendo traçadas pelas 
equipes da Secretaria de 
Saúde.
As salas de vacinação estão 
prontas para receber todas 
as crianças da faixa etária. 
É fundamental que apre-
sentem o CPF e a caderneta 
de vacinação das crianças.

MACAÉ
Junho Verde: Ilha do Francês 

recebe ação de limpeza

Equipes das Secreta-
rias do Ambiente e de 
Serviços Públicos reali-

zaram, nesta quarta-feira (19), 
ação de limpeza na Ilha do 
Francês, atividade que marca 
a programação do “Junho 
Verde”. O trabalho de remoção 
de resíduos e de limpeza do 
paredão de pedras da Ilha foi 
acompanhado pelo prefeito 
Welberth Rezende e contou 
com o suporte das Secretarias 
de Governo e de Pesca e Aqui-
cultura.

“Esta é a segunda ação de 
limpeza que realizamos na Ilha 
do Francês, como forma de 
garantir a preservação da área 
e também de conscientizar as 
pessoas que visitam a Ilha, de 
que é dever de todos cuidar 
e respeitar este ambiente”, 
destacou o prefeito.

A ação de limpeza realizou 
a remoção de pichações no 
paredão de pedra da Ilha do 
Francês, através do sistema 
de hidrojateamento realizado 
com utilização de água sem 
produtos químicos ou abra-

sivos.
Os trabalhos também foram 

acompanhados por agentes da 
Secretaria do Ambiente que 
compõem o grupo técnico do 
Plano de Manejo do Arquipé-
lago de Sant’Anna, para obser-
vação das condições atuais da 
fauna e flora da área.

Já a equipe da Secretaria de 
Serviços Públicos realizou a 
remoção de resíduos na faixa 
de areia que dá acesso à costa 
da Ilha. Materiais como plás-
tico, vidro e carvão, deixados 
por visitantes, também foram 
retirados em meio a vegetação 
nativa da Ilha.

Em março deste ano, a prefei-
tura realizou o primeiro mutirão 
de limpeza da Ilha do Francês.

Acompanharam a ação de 
hoje os secretários de Governo, 
Juninho Luna, de Ambiente e 
Sustentabilidade, Isauras Sales, 
de Serviços Públicos, Rodrigo 
Silva, e de Pesca e Aquicul-
tura, Jair Bittencourt, além 
do coordenador do programa 
de gerenciamento costeiro, 
Marlon Lima.

SÃO PEDRO DA ALDEIA 
Casa da Cultura apresenta 
show acústico com banda 

Ramona Rox

A temporada 2024 do 
Concerto Musical 
Gabriel Joaquim segue 

proporcionando noites de 
muita música e lazer na Casa da 
Cultura de São Pedro da Aldeia. 
Nesta quarta-feira (20/06), o 
comando da programação ficou 

com a banda Ramona Rox, que 
apresentou ao público um show 
repleto de clássicos do pop/
rock nacional e internacional. 
O projeto é uma realização da 
Secretaria Municipal de Cultura 
e a próxima edição está marcada 
para o dia 26 de junho, às 19h.
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Um dia após o Banco 
Central (BC) manter a 
taxa Selic em 10,5% ao 

ano, interrompendo o ciclo de 
queda, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva lamentou a 
decisão. Por unanimidade, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) optou pela estabili-
dade, alinhado às expectativas 
do mercado financeiro.
Em entrevista à rádio Verdi-
nha, de Fortaleza, onde cum-
pre agenda, Lula expressou sua 
preocupação com os impactos 
econômicos da manutenção 
dos juros. Ele destacou que 
altas taxas de juros comprome-
tem os investimentos no Brasil, 
afetando diretamente o poder 
de compra da população.
Além disso, o presidente 
criticou os gastos elevados 

com juros da dívida pública 
e renúncias fiscais, apontando 
para a necessidade de reformas 
que transformem esses custos 
em investimentos diretos no 
país.
Lula também questionou a 
autonomia do Banco Central, 
ressaltando que, durante seus 
mandatos, houve respeito à 
independência da instituição, 
embora os presidentes manti-
vessem o poder de nomeação 
e exoneração dos dirigentes 
do BC.
Ele reforçou a importância de 
uma política monetária ali-
nhada aos interesses da popu-
lação, enfatizando que o papel 
do Estado deve priorizar o apoio 
aos trabalhadores e à classe 
média, que são os principais 
contribuintes fiscais do país.

Lula lamenta manutenção 
da taxa básica de juros

Programa Jovens Negociadores 
pelo Clima ganha segunda edição 

POLÍTICA 

A cidade do Rio 
de Janeiro 
sediará mais 
uma edição 
do programa 
Jovens Nego-

ciadores pelo Clima, desenvol-
vido pela Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e Clima 
(SMAC), em parceria com a Cli-
mate Hub Rio, da Universidade 
de Columbia, o Observatório 
Internacional da Juventude 
(OIJ) e o Instituto PerifaLab. O 
lançamento da segunda edi-
ção do programa foi realizado 
nesta quinta-feira (20/6), no 
Palácio da Cidade, em Bota-
fogo. Participaram da cerimô-
nia o prefeito Eduardo Paes, o 
secretário municipal da Casa 
Civil, Lucas Padilha, a secretária 
municipal de Meio Ambiente e 
Clima, Eliana Cacique, a verea-
dora e ex-secretária de Meio 
Ambiente e Clima, Tainá de 
Paula, Thomas Trebat, diretor 
do Columbia Global Center Rio, 
além de jovens que estiveram 
na primeira edição do Jovens 
Negociadores pelo Clima. 
– O tema das mudanças climá-
ticas passou a ser um assunto 
relevante e de grande preo-
cupação da população. E isso 
consolida algo que eu acho que 
é o objetivo desse programa: 
como a gente entra numa base 
social, que obviamente tem 
uma curiosidade sobre o tema, 
mas tem muito pouco lugar de 
fala. O que criamos aqui, como 
governo, como poder público 

em parceria com outras insti-
tuições, é um grupo de pessoas 
que vai estabelecer instrumen-
tos de pressão. O debate, a pres-
são política, essa oportunidade 
que se abre aqui, é a criação de 
uma massa crítica para que esse 
tema seja realmente enfren-
tado por conta da sua gravi-
dade – afirmou Eduardo Paes. 

Após o sucesso da primeira 
edição, em 2023, a iniciativa 
retorna ao Rio a fim de capaci-
tar 100 jovens líderes cariocas, 
especialmente aqueles prove-
nientes de periferias, negros, 
indígenas e LGBTQIA+, como 
negociadores climáticos efica-
zes, representando as perspec-
tivas e urgências da juventude 

brasileira na Agenda do Clima 
do Brasil e da ONU. Por meio 
de atividades práticas e teóri-
cas, o programa desenvolverá 
habilidades para a participa-
ção em debates climáticos em 
níveis local, regional e inter-
nacional. O objetivo é equipar 
os jovens líderes com o conhe-
cimento técnico, habilidades 

de negociação e capacidade 
de engajamento e persuasão 
necessários para defender 
efetivamente a Agenda do 
Clima do Brasil e os direitos 
das comunidades vulneráveis. 
– Lançamos a primeira edição 
em 2023 e, este ano, a gente 
dobra o número de jovens aten-
didos. A ideia é que formemos 

100 jovens no debate teórico 
e prático. O mais importante 
é que a gente consiga trans-
versalizar esse debate inter-
nacional da mudança climática 
a partir do território desses 
jovens, do lugar de onde eles 
vêm e se encontram. A Uni-
versidade de Columbia é uma 
parceira desde o ano passado 
quando a gente formulou esse 
programa. Os jovens partici-
param dos Diálogos Amazôni-
cos e da COP 28. Esses jovens, 
hoje, estão atuando na inicia-
tiva privada, nas organizações 
de sociedade civil. Então, já 
temos jovens formados pelo 
programa cumprindo a mis-
são de multiplicar o debate 
das mudanças climáticas, o 
debate do Brasil e o debate 
do mundo – disse a secretária 
municipal de Meio Ambiente 
e Clima, Eliana Cacique. 
O programa é destinado a 
jovens entre 18 e 29 anos, resi-
dentes em favelas e periferias 
do Rio, que possuem acesso à 
internet e tenham concluído o 
ensino médio na rede pública. 
Os candidatos devem ter dispo-
nibilidade para aulas aos sába-
dos, das 10h às 13h, entre 20 de 
julho e 30 de novembro, além 
de disponibilidade para encon-
tros de monitoria ao longo do 
programa. As inscrições podem 
ser feitas no link disponibili-
zado no Instagram da Secretaria 
de Meio Ambiente e Clima (@
meioambienteclima.rio) até o 
dia 4 de julho.

“Quem perde é o Brasil”, afirmou o 
presidente em entrevista
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Por Fabíola Sinimbú – Repór-
ter da Agência Brasil - Brasília

O Programa 
Queimadas 
do Insti-
tuto Nacio-
n a l  d e 
Pesquisas 

Espaciais (Inpe) registrou, nesta 
quinta-feira (20), 238 focos de 
queimadas no Pantanal. O 
número voltou a crescer após 
uma leve queda que seguiu o 
último pico de 421 focos no fim 
da semana passada, nos dias 14 
e 15 de junho.  

No acumulado dos últimos 

12 meses, o bioma soma 9.014 
ocorrências de focos de fogo, 
quase sete vezes mais que os 
1.298 registrados pelo sistema 
no mesmo período do ano pas-
sado. Além do maior volume de 
queimadas, chama a atenção 
a antecipação do problema, 
que nos anos anteriores só foi 

intensificado a partir de agosto.
O Pantanal é a maior área 

úmida contínua do planeta, e 
os efeitos de agravamento do 
fenômeno El Niño na mudança 
do clima já vem sendo perce-
bidos no volume dos rios que 
atravessam o bioma. Em maio, 
a Agência Nacional de Águas 

(ANA) declarou situação crítica 
de escassez de recursos hídri-
cos na Bacia do Paraguai.

Na última sexta-feira (14), o 
vice-presidente Geraldo Alck-
min anunciou a criação de uma 
sala de situação para ações 
preventivas e de controle de 
incêndios e secas. Na ocasião, 

o presidente do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama), Rodrigo Agos-
tinho informou que a situação 
mais critica afetava a região 
do município de Corumbá, em 
Mato Grosso do Sul.

“Pela primeira vez estamos 
com o Pantanal completamente 
seco no primeiro semestre. O 
Ibama já contratou mais de 2 
mil brigadistas para atuar em 
todo o país, com foco inicial 
no Pantanal e na Amazônia”, 
declarou Rodrigo Agostinho.

Uma pesquisa divulgada 
recentemente pela rede de pes-
quisa MapBiomas apontou que 
proporcionalmente o Pantanal 
é o bioma mais afetado por 
queimadas ao longo dos últi-
mos 39 anos. Foram 9 milhões 
de hectares, o que representa 
59,2% do território que abrange 
os estados do Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul..

Entre 1985 e 2023, o municí-
pio de Corumbá foi o que mais 
registrou queimadas em todo 
o país, e o Pantanal, a região 
que ficou com mais “cicatrizes 
de fogo” na vegetação nativa, 
com 25% do território afetado 
pelas marcas.

Um pacto firmado entre o 
Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA) 
e os governadores dos esta-
dos que compõem o Pantanal 
e a Amazônia, no Dia Mundial 
do Meio Ambiente, também 
prevê ações de prevenção e 
combate às queimadas. Entre 
elas a suspensão das autoriza-
ções de queima até o fim do 
período seco.

O MMA foi procurado pela 
reportagem da Agência Brasil, 
mas até o momento da publi-
cação da matéria não houve 
resposta.

Número é quase sete vezes maior que o do mesmo período em 2023

Pantanal acumula em 12 meses 
mais de 9 mil focos de incêndio

POLÍTICA
Barroso diz que STF não 

está decidindo sobre 
legalização da maconha

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministro Luís Roberto 

Barroso, disse nesta quinta-
-feira (20) que a Corte não está 
decidindo sobre a legalização 
da maconha no julgamento 
que trata da descriminalização 
do porte da droga.  
No início da sessão desta 
tarde, na qual o julgamento 
do caso foi retomado, Barroso 
afirmou que os votos já profe-
ridos pelos ministros mantêm 
o porte como comporta-
mento ilícito, mas entendem 
as medidas definidas contra os 
usuários têm natureza admi-
nistrativa, e não criminal.
“Que fique esclarecido a toda 
a população que o consumo 
de maconha continua a ser 
considerado ilícito porque esta 
é a vontade do legislador”, 
afirmou.
O julgamento que trata da 
questão estava suspenso 
desde março deste ano, 
quando a análise do caso foi 
interrompida por um pedido 
de vista feito pelo ministro 
Dias Toffoli. O placar do julga-
mento é de cinco votos a favor 
da descriminalização, e três 
contra.
Barroso também informou que 
recebeu uma ligação do presi-
dente da Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil (CNBB), 
dom Jaime Spengler, para 
demonstrar a preocupação 
com o impacto da eventual 
descriminalização na socie-
dade.
O ministro disse que explicou 

ao presidente da entidade 
que o Supremo não está lega-
lizando a maconha e que dom 
Spengler respondeu que não 
estava informado correta-
mente sobre o caso.
Em seguida, o ministro André 
Mendonça interrompeu a fala 
de Barroso e disse não acre-
ditar que o presidente da CNBB 
tenha sido vítima de desinfor-
mação.
“Eu não acho que ele não 
tem a informação correta, a 
informação é essa mesmo. A 
grande verdade é que estamos 
passando por cima do legis-
lador. O legislador definiu que 
portar drogas é crime. Trans-
formar isso em ilícito adminis-
trativo é ultrapassar a vontade 
do legislador. Nenhum país do 
mundo fez isso por decisão 
judicial”, afirmou.
O Supremo julga a constitucio-
nalidade do Artigo 28 da Lei 
das Drogas (Lei 11.343/2006), 
que criou a figura do usuário.  
Para diferenciar usuários e 
traficantes, a norma prevê 
penas alternativas de pres-
tação de serviços à comuni-
dade, advertência sobre os 
efeitos das drogas e compa-
recimento obrigatório a curso 
educativo para quem adquirir, 
transportar ou portar drogas 
para consumo pessoal.
A lei deixou de prever a pena de 
prisão, mas manteve a crimina-
lização. Dessa forma, usuários 
de drogas ainda são alvos de 
inquérito policial e processos 
judiciais que buscam o cumpri-
mento das penas alternativas.

Mais 135 mil 
famílias do Rio 
Grande do Sul 

serão contempladas com o 
Auxílio Reconstrução de R$ 
5,1 mil do governo federal. 
Medida provisória publicada 
nesta quarta-feira (19) no 
Diário Oficial da União abriu 
crédito extraordinário de R$ 
689,7 milhões para o Ministé-
rio da Integração e do Desen-
volvimento Regional para a 
ampliação do benefício.

O Rio Grande do Sul 
enfrenta o pior desastre 
climático da sua história e 
vem trabalhando na recu-
peração de estruturas após 
as enchentes que atingi-
ram o estado nos meses de 
abril e maio. Dos 497 muni-
cípios gaúchos, 478 foram 

afetados, uma população de 
mais de 2,4 milhões. Tam-
bém houve 177 mortes e 37 
pessoas seguem desapareci-
das, segundo a Defesa Civil 
estadual.

Pago em parcela única de 
R$ 5,1 mil, o Auxílio Recons-
trução pode ser usado livre-
mente, para comprar itens 
perdidos durante os alaga-
mentos ou para reformar 
imóveis

Têm direito ao benefí-
cio famílias residentes nos 
municípios em situação de 
calamidade pública ou emer-
gência pública reconhecida 
pela Defesa Civil nacional. O 
acesso ao recurso depende 
das informações enviadas 
pelas prefeituras, sobre as 
famílias desabrigadas ou 

desalojadas, além de uma 
autodeclaração do próprio 
beneficiário com a comprova-
ção do endereço residencial.

Do total de R$ 689,7 
milhões, são destinados R$ 
688,5 milhões para a conces-
são do apoio financeiro e R$ 
1,18 milhão para despesas 
de operacionalização, para 
o atendimento dessas novas 
famílias identificadas.

De acordo com o governo 
federal, o total de famílias 
contempladas com o Auxílio 
Reconstrução chega a 375 
mil, um investimento de R$ 
1,9 bilhão. Até essa terça-
-feira (18), 256.734 famílias 
tiveram o cadastro apro-
vado para o recebimento 
do dinheiro, sendo que 167 
mil já receberam o benefício.

Após sete cortes consecu-
tivos, o Comitê de Política 
Monetária (Copom) do 

Banco Central do Brasil decidiu 
pausar o ciclo de redução da taxa 
básica de juros, Selic, mantendo-a 
em 10,50% ao ano. Esta decisão, 
unânime entre todos os dire-
tores do Copom e o presidente 
Roberto Campos Neto, reflete 
uma postura mais cautelosa, 
alinhada com fatores técnicos 
em vez de influências paolíticas. 
A reunião anterior mostrou uma 
divisão de votos entre os dire-
tores antigos, que propuseram 
um corte menor de 0,25 pontos 
percentuais, e os novos, indicados 
por Lula, que defendiam um corte 
mais agressivo de 0,50 pontos. 
A decisão desta semana, mais 
firme e unificada, foi recebida 
positivamente pelo mercado, 
aliviando preocupações de uma 
possível inclinação política na 
condução da política monetária. 
Para Nicolas Borsoi, economis-
ta-chefe da Nova Futura Investi-
mentos, esta posição deve resultar 
em menores prêmios na curva de 
juros, reduzindo a pressão sobre 
o câmbio e contribuindo para a 
recuperação do mercado acio-
nário brasileiro, como o Ibovespa. 
Apesar do alívio momentâneo, 
Helena Veronese da B.Side Inves-
timentos destaca que a unanimi-
dade não elimina a preocupação 
com possíveis impactos políticos 
futuros sobre a política mone-
tária, especialmente após as 
críticas recentes de Lula ao BC e a 
Campos Neto.

Selic em 
10,50%: deci-
são unânime 

do Copom 
anima o 
mercado

economiasociedade

Mais 135 mil famílias gaúchas 
receberão auxílio de R$ 5,1 mil

Governo abriu crédito extraordinário de R$ 689,7 milhões

Geral 
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No dia 29 de 
junho de 2024, 
às 18h, será 
inaugurada 
a exposição 
“Os Artivistas: 

Carlos Scliar e Cildo Meireles” 
na Casa Museu Carlos Scliar, 
em celebração aos 20 anos 
do espaço. Pela primeira vez, 

serão reunidas obras desses 
renomados artistas brasilei-
ros, com curadoria de Cristina 
Ventura, coordenadora da 
casa museu. A mostra apre-
sentará cerca de trinta obras, 
algumas inéditas, abrangendo 
o período de 1940 a 2021, 
além de peças participativas 
inspiradas na obra dos artistas. 

A exposição, financiada pelo 
Governo Federal, Ministério 
da Cultura, Governo do Estado 
do Rio de Janeiro e Secretaria 
de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, através da Lei 
Paulo Gustavo, terá entrada 
gratuita até o final de agosto. 
Cristina Ventura destaca 
que a mostra visa provocar 

Casa Museu Carlos 
Scliar completa 20 anos 

CADERNO
G

Os Titãs gravaram o Titãs 
Microfonado em São 

Paulo em abril de 2024, 
apresentando versões intimis-

tas de seus sucessos e faixas do 
álbum recente “Olho Furta-cor”, 
com participações de Ney Mato-

grosso, Preta Gil, Lenine, Vitor 
Kley, Major RD e Cys Mendes no 

Estúdio Midas.
Agora, Tony Bellotto, Branco 

Mello e Sérgio Britto trazem o 
show Titãs Microfonado para 
o Rio de Janeiro, no Vivo Rio, 

em 19 de julho de 2024, às 21h. 
Após a grandiosa turnê Titãs 

Encontro, o trio busca uma reco-
nexão mais íntima com o público 

em um ambiente teatral.
“Depois do sucesso do Encontro, 
queremos nos reaproximar dos 

fãs em teatros e tocar algu-
mas músicas importantes que 
ficaram de fora da turnê com 

os ex-integrantes”, explica Tony 
Bellotto.

Branco Mello destaca a singu-
laridade do Titãs Microfonado 
para teatros: “Shows elétricos 

em grandes arenas são ótimos, 
mas este concebido para teatro 
é especial pela proximidade com 

o público.”
Sérgio Britto acrescenta que o 
espetáculo contará com vio-

lões, piano acústico, guitarras 
semi-acústicas, piano elétrico e 

hammond, proporcionando uma 
diversidade sonora única.

Acompanhados por Mário Fabre 
e Beto Lee, sob direção de 

Otávio Juliano e iluminação por 
Guilherme Bonfanti, o trio apre-
sentará clássicos como “Sonífera 
Ilha” e “Epitáfio”, além de faixas 
de “Olho Furta-cor” como “Apo-

calipse Só” e “Raul”.
Para mais informações e ingres-
sos, acesse: link para a compra 

de ingressos.

ÓPERA DE HENRIQUE OSWALD 
ENTRA EM CARTAZ NO THEATRO 

MUNICIPAL DE NITERÓI

Encenação da ópera do 
compositor brasileiro 

Henrique Oswald, fora 
dos palcos desde 1954. A pro-
dução será baseada na edição 
realizada pelo maestro Pedro 
Messias em seu mestrado na 
UFRJ, que também assina a 
direção musical. A direção 
cênica fica a cargo de José 

Henrique Moreira.

SERVIÇO
Il Néo | Projeto Ópera na UFRJ

Data: Quinta e sexta, 27 e 28 
junho de

Horário: 19h
Duração: 90min

Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (inteira)

Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro

Local: Theatro Municipal de 
Niterói

Endereço: Rua XV de Novem-
bro, 35 – Centro, Niterói
Telefone de contato: (21) 

3628-6908

Inscrições para o Prêmio de 
Comunicação NaMoral - Jovens 

Talentos estão abertas

Titãs voltam ao 
Rio de Janeiro, 

no palco do Vivo 
Rio, com novo 

show “Titãs 
Microfonado”

A APP Brasil (Associação 
dos Profissionais de 

Propaganda) em par-
ceria com o Projeto NaMoral, 
através de um acordo coope-

ração técnica com o Ministério 
Público do Distrito Federal e 
Territórios (MPDFT), anuncia 

a abertura das inscrições para 
o Prêmio de Comunicação 

NaMoral - Jovens Talentos. A 
premiação é voltada à criação 

de peças para redes sociais 
e produtos, com fins publi-
citários e pedagógicos, que 

promovem integridade, ética, 
cidadania e valores fundamen-
tais para a prevenção primá-

ria à corrupção. Podem se 
inscrever jovens universitários 

regularmente matriculados 
em uma instituição de Ensino 
Superior e jovens formados 
entre 2022 e 2024. As inscri-
ções estão abertas até dia 04 
de outubro e a cerimônia de 

premiação acontece no dia 10 
de dezembro. O regulamento 

completo está no site.
As peças podem ser inscri-
tas nas categorias podcast, 

aplicativo ou jogo, história em 
quadrinho (HQ), campanha 
de mídia social, trends virais 

para redes sociais no formato 
de vídeo e jogos de tabuleiro 
educacionais. Os vencedores 
concorrem a prêmios de R$ 

25 mil a R$ 15 mil e terão suas 
campanhas e produtos veicula-

dos no início de 2025.
Com o tema “Esperto mesmo 
é ser honesto”, o prêmio tem 

o objetivo de estimular a 
produção de campanhas que 
destacam a intransigência à 
corrupção e à impunidade e 

o compromisso com a integri-
dade como uma necessidade 

primordial para o cidadão bra-
sileiro. A escolha do tema visa, 

por meio da comunicação, 

convidar as pessoas para uma 
vida com atitudes e compor-
tamentos íntegros, de modo 
que juntos, como família de 

brasileiros, possamos  comba-
ter a corrupção . Além disso, a 
APP Brasil e o Projeto NaMo-
ral pretendem incentivar a 

construção de um ecossistema 
de integridade, incentivando a 
participação da sociedade em 
ações que colaborem com a 

transformação social. 
O NaMoral é um projeto de 

educação para a integridade, 
criado pelo MPDFT para difun-

dir o conceito de cidadania 
plena, o valor da honestidade 
e colaborar na formação de 
cidadãos responsáveis. Por 

meio de metodologias ativas, 
educa crianças e jovens para a 
integridade, ao mesmo tempo 
em que os formam para com-

preender a importância de 
suas escolhas individuais.

Estúdio popular do MACquinho, 
no Morro do Palácio, vai ser 

reinaugurado

O Centro Cultural de 
Cidadania e Eco-
nomia Criativa, 

conhecido como MAC-
quinho, reinaugurou seu 

Estúdio Popular Elias Lima 
no Morro do Palácio, 

Belford Roxo. O espaço, 
modernizado, visa demo-
cratizar o acesso à produ-
ção musical e audiovisual 

para músicos e produ-
tores locais. Além dos 

equipamentos de grava-
ção de última geração, o 
estúdio contará com um 
especialista em som para 
orientar os projetos dos 

participantes.
O estúdio recebeu o 

nome em homenagem ao 
DJ Elias Lima, residente 
da comunidade, assassi-
nado em 2021. Walkíria 
Nictheroy, idealizadora 
do projeto e ex-gestora 

do MACquinho, destaca a 
importância de revitalizar 
o espaço fechado desde 
a pandemia. Ela enfatiza 
o apoio aos artistas das 

periferias e comunidades, 
visando promover e divul-

gar suas produções.
Equipado com tecno-

logia avançada, o Estú-
dio Popular Elias Lima 
também sediará uma 

escola de discotecagem 
e o projeto MACquinho 
Session, enriquecendo 
a programação cultural 

local. O espaço não ape-
nas oferece condições 

acessíveis para gravação, 
mas também fomenta um 

ambiente colaborativo 
e educativo na região, 

promovendo a valoriza-
ção da cultura periférica 
e o reconhecimento dos 

artistas locais.

reflexões sobre temas atuais 
abordados por Scliar e Meireles, 
como crimes de estado, meio 
ambiente e valores monetários. 
O acervo inclui pinturas, dese-
nhos, colagens, instalações, 
gravuras, objetos e vídeos, 
organizados como uma grande 
instalação sem ordem crono-
lógica específica. Destacam-
-se obras como “Zero Dólar” 
(1984) e “Zero Cruzeiro” (1978) 

de Cildo Meireles, e os dese-
nhos de Scliar como “Levante 
do Gueto de Varsóvia” (1957) 
e “SOS” (1989), que exploram 
temas como a cultura afro-
-brasileira e o holocausto. 
Além disso, a exposição apre-
sentará a matriz da capa da 
Revista Horizonte, datada de 
1952, e um texto inédito de 
Scliar narrado por Marina Lima. 
A mostra também destaca a 

amizade e a influência mútua 
entre os artistas, destacando 
momentos marcantes de 
suas trajetórias artísticas. 
Carlos Scliar e Cildo Meireles, 
cujas obras frequentemente 
abordam questões sociopo-
líticas, são reconhecidos por 
seus engajamentos durante a 
ditadura militar no Brasil, entre 
outros temas relevantes para a 
arte contemporânea brasileira.

Reinauguração aconteceu nesta quinta, novo 
espaço esta localizado em Belford Roxo
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Vasco tem seu segundo pior início na 
história do Brasileirão; compare com 2023

Passadas as 10 pri-
meiras rodadas, o 
Vasco vive o seu 
segundo pior início 
na era dos pontos 
corridos do Cam-

peonato Brasileiro. Com sete 
derrotas, duas vitórias e um 
empate, a equipe cruz-maltina 
tem sete pontos e está em 16º 
lugar, uma posição acima da 
zona de rebaixamento.
O Vasco nunca havia sofrido 
sete derrotas nas 10 primei-
ras rodadas da competição. 
Na atual edição, o clube foi 
derrotado por Bragantino, Flu-
minense, Criciúma, Athletico, 
Flamengo, Palmeiras e Juven-
tude. As duas únicas vitórias 
foram sobre Grêmio e Vitória, 
ambas em São Januário.
A campanha de 2024 só não é 
pior que a do ano passado. Em 
2023, o Vasco tinha apenas seis 
pontos e estava na penúltima 
colocação ao fim de 10 roda-
das: o time então comandado 
por Maurício Barbieri venceu o 
Atlético-MG; empatou com Pal-
meiras, Fluminense e Coritiba; 

e perdeu para Bahia, Santos, 
São Paulo, Fortaleza, Flamengo 
e Internacional.
- É um momento complicado, 
mas temos que continuar tra-
balhando para estarmos mais 
preparados no próximo jogo. 

Não posso desistir e nem duvi-
dar das minhas capacidades. 
Estamos passando por um 
momento que não queríamos, 
mas temos que trabalhar e 
focar - disse Álvaro Pacheco, 
cuja demissão já está sendo 

discutida.
No ano passado, o Vasco con-
seguiu corrigir a rota no meio 
da competição, reagiu e esca-
pou do rebaixamento na última 
rodada, com vitória sobre o 
Bragantino em São Januário. A 

equipe ocupou uma das qua-
tro últimas posições da tabela 
durante praticamente o cam-
peonato inteiro.
Em 2024, o Vasco esteve no 
Z-4 em apenas duas rodadas 
até o momento. Só não caiu 

para 17º lugar após derrota 
para o Juventude porque o 
Corinthians perdeu para o 
Internacional.
O VASCO NAS 10 PRIMEIRAS 
RODADAS DO BRASILEIRÃO
Ano Posição Pontuação 
Aproveitamento
2003 14 13 43%
2004 19 10 33,3%
2005 17 12 40%
2006 14 13 43,3%
2007 9 14 46,7%
2008* 7 14 46,7%
2010 18 10 33,3%
2011 5 17 56,7%
2012 2 23 76,7%
2013* 9 14 46,7%
2015* 18 9 30%
2017 6 15 50%
2018 12 13 43,3%
2019 16 9 30%
2020* 3 18 60%
2023 19 6 20%
2024 16 7 23%
Fonte: *anos em que o clube 
foi rebaixado
O Vasco volta a campo no pró-
ximo sábado para enfrentar o 
São Paulo, às 21h30 (de Brasí-
lia), em São Januário.

Os skatistas cata-
rinenses Pedro 
Barros, Pedro 

Carvalho, Isadora Pacheco 
e Yndiara Asp vão competir 
na última etapa do circuito 
Olympic Qualifier Series para 
decidir as vagas do Brasil para 
as Olimpíadas de Paris 2024. 
O torneio começa nesta quin-
ta-feira (20), em Budapeste, e 
a final será no domingo (23).

Pedro Barros e Isadora 
Pacheco hoje estão entre os 
classificados para disputar as 
Olimpíadas 2024. Enquanto 
Barros é o segundo lugar do 
masculino no Brasil, Isa é o 
segundo do feminino.

A classificação será mais 
desafiadora para Pedro Carva-
lho e Yndiara Asp, mas ainda 

há chances matemáticas. Car-
valho está na 5ª colocação do 
ranking olímpico do Brasil e 
Ynd na 4ª.

Entretanto, a última etapa 
do Olympic Qualifier Series 
vale muitos pontos e a disputa 
é acirrada. O Brasil vai mandar 
seis skatistas da modalidade 
park para as Olimpíadas, três 
de cada naipe.

Os Jogos Olímpicos de 
Paris são realizados entre os 
dias 26 de julho a 11 de agosto 
e reunirá alguns atletas cata-
rinenses competindo em dife-
rentes modalidades no maior 
evento esportivo do planeta. 
Esta é a segunda edição na 
história em que o skate inte-
gra o quadro de modalidades 
do evento.

Diego 
Alves está 
assinando 

com rival do 
Flamengo e 
informação 

chega na 
torcida

O Flamengo está focado 
na qualificação do 
seu elenco, manten-

do-se ativo no mercado. A 
equipe carioca busca a lide-
rança do Campeonato Brasi-
leiro e enfrentará o Bahia 
no Maracanã nesta quinta-
-feira (20), jogo que marca o 
retorno de Everton Ribeiro 
ao confronto. Devido aos 
desfalques por conta da Copa 
América e lesões, o clube está 
em busca de reforços, espe-
cialmente um lateral-direito, 
priorizado por Marcos Braz. 
Além de monitorar o mercado, 
o Flamengo vê seus jogadores 
sendo alvos de interesse tanto 
nacional quanto internacional. 
Recentemente, o Manchester 
City demonstrou interesse em 
Lorran, promessa da base do 
clube. Por outro lado, Diego 
Costa está negociando com o 
Santos, rival direto, após uma 
longa ausência dos gramados. 
Nos bastidores, Diego Alves 
deixou o clube após a decisão 
da diretoria de não renovar 
seu contrato. Atualmente sem 
clube devido a uma lesão, o 
goleiro busca um novo time 
enquanto não anuncia oficial-
mente sua aposentadoria.

O Corinthians está 
cobrando do Vasco 
uma dívida de 1,5 
milhão de euros 

(equivalente a R$ 8,7 milhões 
na cotação atual) referente 
à contratação do lateral-es-
querdo Lucas Piton. A dire-
toria do Timão enviou uma 
notificação ao Cruz-Maltino 
sobre o débito pendente.
O Vasco adquiriu 60% dos 
direitos econômicos de Piton 
por 3 milhões de euros (cerca 

de R$ 17,4 milhões atual-
mente), divididos em seis par-
celas de 500 mil euros cada, 
sendo que a última parcela 
venceu em maio de 2024. 
Além disso, o clube se com-
prometeu contratualmente a 
adquirir mais 20% dos direitos 
econômicos do jogador por 
1 milhão de euros, condição 
que foi cumprida quando ele 
completou 50 partidas pelo 
clube no início de 2024.
O Corinthians não especificou 

quais parcelas estão em 
atraso. Enquanto isso, o 
clube paulista enfrenta 
questões relacionadas à 
dívida com a Elenko Sports, 
empresa de agenciamento 
de atletas, à qual se com-
prometeu a repassar cinco 
das seis parcelas da venda 
de Piton. Isso significa que 
o Corinthians reterá menos 
de 20% dos mais de R$ 16 
milhões totais provenientes 
da transação.

Corinthians cobra R$ 8,7 milhões 
do Vasco por dívida relativa à 

contratação de Lucas Piton

Skatistas catarinenses 
decidem vaga para 

as Olimpíadas

CORINTHIANS OLÍMPIADAS  FLAMNEGO 

Fluminense desembarca no Rio 
após derrota para o Cruzeiro

No Z-4 do Campeonato 
Brasileiro, o Flumi-
nense desembarcou 

no Rio de Janeiro na tarde 
desta quinta-feira, após a 
derrota fora de casa para o 
Cruzeiro, por 2 a 0, na última 
quarta-feira.
Em momento delicado na 
competição, o Flu tem cinco 

pontos em 10 partidas dispu-
tadas - a equipe não vence 
há sete jogos. O desembar-
que aconteceu por volta das 
13h15 no aeroporto Galeão.
No próximo domingo, o Flumi-
nense enfrenta o Flamengo, 
às 16h (de Brasília), no Mara-
canã, pela 11ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro.
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